

PROCÈS-VERBAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE
31 mars 2023
Domaine ST Joseph à Sainte Foy -Lès- Lyon

PV à approuver à l'AG du 7 juin 2024

Les membres de la Fédération de l'Entraide Protestante, sur convocation du 15 mars 2023, se sont réunis en Assemblée Générale Ordinaire Annuelle, le vendredi 31 mars 2023, au Domaine Saint Joseph à Sainte Foy-lès-Lyon (69202),

Isabelle Richard, présidente du CA, salue tous les participants, les remercie de leur présence, partage sa joie d'accueillir tous les présents dans ce bel endroit qu'est le Domaine Saint Joseph, et remercie l'équipe régionale pour le travail effectué en vue de la bonne tenue des journées nationales, et plus particulièrement de cette assemblée.

Présents inscrits : voir feuille d'émargement

Décompte des votants :

- 334 adhérents à jour de leur cotisation
- 79 associations et fondations présentes ou représentées

Les statuts n'imposant pas de quorum pour une assemblée générale ordinaire, l'assemblée générale peut donc valablement statuer.

1. DÉSIGNATION DU BUREAU

- La proposition est la suivante :

Président : Éric Yapoudjian

Scrutateurs : Bruno Carles & Daniel Speckel

Secrétaires : Rolande Ribeaucourt et Edith Chapeau

- ▶ **Approbation à l'unanimité des membres présents ou représentés**

2. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL DE L'AG 2022

- ▶ **Approbation avec 78 votes pour et 1 abstention**

3. RAPPORT MORAL DE LA PRÉSIDENTE

- ➔ Voir en annexe de ce PV.

4. PRÉSENTATION DU RAPPORT D'ACTIVITÉ 2022

Charlotte Lemoine, Déléguée Générale, rappelle qu'elle a pris ses fonctions à la moitié de l'année, son prédécesseur, Jean Fontanieu étant parti en juin 2022.

Elle renvoie l'assistance au rapport d'activité qui relate le travail de toute l'équipe durant toute l'année 2022.
→ Cf Rapport d'activité

Focus sur certaines actions saillantes de cette année passée :

- Actualités des régions : une mise en valeur du contenu du rapport d'activité est réalisée au travers d'un jeu de Quizz préparé par l'équipe des délégué(e)s régionaux.
- Point sur les projets nationaux

Accueil de l'étranger :

- ❖ Les Couloirs Humanitaires : un chiffre clé et encourageant → 58 personnes accueillies en 2022.
- ❖ Le Projet En ACT : pour rappel, il s'agit de favoriser l'obtention d'un titre de séjour avec droit au travail pour des personnes sans papiers. Ce travail se fait en collaboration avec d'autres organisations et se met en place de manière encourageante.
- ❖ La fête « La fraternité sur Seine » qui consistait à inviter tous les réfugiés accueillis en France par les Couloirs Humanitaires depuis leur création, à une journée à Paris avec un tour en péniche. Elle a été marquée par un grand moment de partage et beaucoup de joies.

Le Guide de l'engagement bénévole :

Il est paru en 2022 et a été un grand succès. Il répond et est adapté aux associations quelle que soit leur taille. Une présentation sous forme de webinaire est accessible sur le site de la Fédération. Il est appelé à évoluer et son appropriation se poursuit en 2023 via des ateliers thématiques.

La Boussole :

L'année a été marquée par la continuité des parutions hebdomadaires qui reste très appréciée. Le livre « La Boussole », paru en 2022 est toujours en vente.

Actualité des cercles - les cercles se sont poursuivis tout au long de l'année écoulée :

- Cercle enfance jeunesse

Un point très positif : une équipe constante dans la durée avec un apport de nouvelles personnes à chaque réunion. Un lieu d'échange riche, représentatif de la diversité de nos associations.

Des questionnements et interrogations : les participants de ce cercle s'interrogent sur la question des procédures informatiques et administratives de plus en plus lourdes, auxquelles sont confrontés les établissements et services. Ils s'interrogent également sur les évaluations quantitatives qui tendent à surpasser les évaluations qualitatives.

Ils relèvent aussi des problématiques concernant les questions de management et de formation.

- Cercle personnes âgées

Un colloque a eu lieu en présence de la DGCS - temps riche et intéressant.

Le cercle a participé avec une organisation catholique à la réflexion sur la question de l'aide à mourir.

Le travail du cercle a continué au travers de ces trois sous-groupes de travail que sont :

- la réflexion sur comment personnaliser davantage l'accompagnement des personnes âgées ? Réponse singulière ?
- La démocratie participative au sein des établissements
- Parcours et décloisonnement des secteurs social, médico-social et sanitaire.

- Cercle personnes en situation de handicap

En collaboration avec le cercle personnes âgées, a eu lieu un colloque avec comme orateur Antoine Durrleman. Il s'agissait de mettre l'accent, d'un point de vue éthique et protestant, sur un certain nombre de questions qui se posent actuellement dans le champ du handicap : quelle est la demande ? Pourquoi une telle diversité de l'offre ? Point de vue apporté à ces personnes d'un point de vue éthique et protestante.

- Cercle précarités

La 1^{ère} réunion de ce cercle s'est déroulée en janvier 2022. Cinq rencontres en visioconférence ont eu lieu. Les sujets abordés ont été la santé, le vieillissement, la santé mentale, les addictions, l'hygiène corporelle.

APPROBATION DES RAPPORTS MORAL ET D'ACTIVITE

► **Approbation avec 78 votes pour et 1 abstention**

5. PRÉSENTATION DES NOUVEAUX ADHÉRENTS

ADRA (Association de Développement et de Secours Adventiste)

Présentation : Philippe Aurouze, Président.

Association liée à l'Eglise adventiste.

L'Organisation est mondiale.

ADRA internationale : créée en 1956 (30 pays) : éducation, accompagnement des femmes, accès à l'eau, santé.

ADRA France : diaconie.

5 salariés représentant 4 ETP.

1500 adhérents / 900 bénévoles actifs (75 ETP).

Organisée en antennes : aide alimentaire, aide par distribution de chèque service, accompagnement de migrants...

Elle ne reçoit pas de subsides de l'Etat.

Pour en savoir plus : site Adra.fr

HOPE

Présentation : Daniel Speckel – Vice-Président de la FEP.

Histoire : 2017 - A l'occasion de « protestants en fête » à Strasbourg, des personnes ont été touchées par les témoignages de réfugiés, ce qui les ont amenés à se constituer en collectif - travaille aujourd'hui de manière partenariale avec la FEP Grand Est.

Mise à disposition d'un logement et création d'un collectif (association de droit local).

Budget : en 2022, 13 K€

ONG VIE PRÉCIEUSE

Présentation : Manon Soubeyran, Déléguée Régional IDF de la FEP.

Cette ONG finance des projets internationaux et aujourd'hui locaux, au vu des problèmes constatés.

A Meaux : entraide, épicerie sociale.

A Coulommiers : boutique solidaire.

Une équipe de bénévoles, un salarié depuis 2022.

VERS LES CÎMES

Présentation : Nina de Lignerolles, Déléguée Régionale Sud-Ouest de la FEP.

Association ayant 60 ans d'existence, connue depuis longtemps de la FEP.

Possibilité de découvrir le milieu Pyrénéen et les textes de la Bible.

Cette association gère un centre de vacances dans les Pyrénées à 800m d'altitude et organise, entre autres, des séjours d'été à destination d'enfants, jeunes. Elle accueille également des personnes seules ou en groupe. Elle fonctionne uniquement avec des bénévoles.

6. PRÉSENTATION DES COMPTES 2022

Les comptes de l'année 2022 sont présentés par Hélène Beck, Trésorière de la FEP – Cf. Powerpoint en annexe.

Hélène précise à l'Assemblée quelques grandes lignes de l'année 2022 :

- Même si déficit, constatation d'une augmentation significative des produits (+ 51%)
- Augmentation des contributions privées
- Augmentation des charges de personnel
- Charges : majoritairement animation du réseau / 250 K€ liés à la Covid
- Opérations de l'accueil de l'étranger : environ 1M€ (36%)
- Bénévoles : 5 ETP (124 K€), soit 5% des ressources

Bilan : 1,1M€ d'actif

Imputation du déficit au compte de report à nouveau

Fonds de roulement : 916K€ = santé financière solide

Deux questions sont posées par l'assistance :

- La première, relative à la proposition du calcul des cotisations.

Hélène Beck précise qu'un groupe de travail sur les cotisations a considéré ce point comme non prioritaire.

- La seconde question est relative au motif de l'évaluation du bénévolat.

Hélène Beck répond qu'il s'agit d'une évolution réglementaire comptable applicable aux associations, datant de 2018 (sauf si la gouvernance s'y oppose). Elle précise que le bénévolat a été évalué à 5% alors que les finances publiques sont de 19% → un questionnement à prévoir ?

RAPPORT DU COMMISSAIRE AUX COMPTES

Monsieur Luc MARTY, Commissaire aux Comptes, certifie les comptes réguliers et sincères. Après vérification du contenu du rapport présenté aux adhérents, il n'a aucune réserve à formuler sur la concordance des comptes annuels et sur la situation financière de la Fédération présentés aux adhérents.

Il informe l'Assemblée des termes de son rapport spécial sur les conventions réglementées, en rappelant l'existence d'une convention entre la FEP et la FEP Grand Est, dont le montant de la dotation a été de 35K€ en 2022.

APPROBATION DES COMPTES 2022

- ▶ **Approbation à l'unanimité des membres présents ou représentés**

AFFECTATION DU RESULTAT 2022 AU REPORT A NOUVEAU

- ▶ **Approbation à l'unanimité des membres présents ou représentés**

7 PERSPECTIVES 2023/2024

Isabelle Richard prend la parole pour annoncer que l'année 2023 sera encore une année de transition. Charlotte Lemoine prend ensuite la parole pour informer l'Assemblée qu'en 2023, tout continu, mais avec quelques nouveautés : travail, développement durable, engagement, nouvelles générations, transformation numérique.

Elles se réfèrent toutes les deux au texte sur les perspectives de la FEP en 2023 que l'on peut trouver dans le rapport annuel, et qui est reproduit en annexe au présent procès-verbal.

Un mot d'ordre ressort des échanges : être en accord avec ce que nous sommes, notre enracinement protestant et les valeurs protestantes que nous portons.

8 PRÉSENTATION DU BUDGET 2023

Hélène Beck, Trésorière de la FEP, présente les grandes lignes du budget 2023 :

- Produits : 2,4M€ contre 2,6M€ en 2022, en légère diminution
- Cotisations : 720K€
- Contributions financières : 900K€
- Concours publics dédiés à l'étranger / généraux : 320K€ + 40K€ qui ont manqué sur 2022
- Utilisation des 150K€ de fonds dédiés
- Charges : 2,4M€ (- 10% par rapport à 2022)
- Rémunérations acteurs internes : + 8% car recrutement Directeur de la communication (à la place d'une consultante extérieure) & chargé de l'accueil de l'étranger
- Résultat : équilibre à 2,4M€

APPROBATION DES ORIENTATIONS ET DU BUDGET 2023

▶ **Approbation à l'unanimité des membres présents ou représentés**

L'ordre du jour étant épuisé, le Président de l'Assemblée Générale remercie tous les participants et clôt l'assemblée à 12h35.

Eric YAPOUDJIAN
Président AG

Rolande RIBEAUCOURT
Secrétaire